



AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN ALERTÓ SOBRE IMEDIC Proveedor del ISSSTE opera desde fachadas

NURIT MARTÍNEZ

La contrató Almendra Lorena Ortiz Genis,
extitular de la Ayudantía de Presidencia

La empresa Imedic, contratada por el ISSSTE para ofrecer servicios de radiografía, endoscopia, tomografía y mastografía, así como para resguardar los expedientes médicos de más de 13 millones de pacientes, y que además enfrenta acusaciones por incumplir el contrato, reportó como sus domicilios direcciones que en realidad corresponden a una bodega abandonada, una lavandería, un taller y una plaza comercial.

La decisión de adjudicar el servicio a Imedic fue de la encargada de compras de esa institución, Almendra Lorena Ortiz Genis, quien hasta diciembre de 2021 era la responsable de Vigilancia y Ayudantía del presidente Andrés

Manuel López Obrador. Ello a pesar de que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) alertó al ISSSTE al revisar la Cuenta Pública de 2019 que Imedic tenía un domicilio inexistente.

Organización Editoria Mexicana (OEM) visitó los cinco domicilios que la empresa reportó como sus sedes en su página de internet hasta el jueves pasado, y encontró que no corresponden a instalaciones de una firma.

En la sucursal de Puebla hay una bodega abandonada y un taller de muebles y a decir de los vecinos antes fue un local de eventos sociales.

En la sede de El Marqués, Querétaro, se encontró un taller de manufactura y corte de metales.

mientras que en Villahermosa, Tabasco, la dirección corresponde a una lavandería.

En Metepec, Estado de México, el supuesto domicilio es una plaza comercial que alberga a la inmobiliaria Coldwell Banker y la sede matriz, ubicada en Xalapa, Veracruz, corresponde a otra empresa relacionada con medicamentos de alta especialidad.

Armando Vázquez, vocero nacional de Grupo Imedic, afirmó que la empresa operó en la sede que visitó *Diario de Xalapa*, pero no pudo recordar la fecha de mudanza a su nueva sede. Después de la entrevista, entre jueves y viernes de la semana pasada, Imedic borró las direcciones de su página web.

DOMICILIOS NO CORRESPONDEN A INSTALACIONES DE IMEDIC

PROVEEDORA DEL ISSSTE OPERA DESDE TALLER Y LAVANDERÍA



La decisión de adjudicar el contrato a Imedic fue de la encargada de compras de esa institución, Almendra Lorena Ortiz Genis, quien hasta diciembre de 2021 era la responsable de Vigilancia y Ayudantía del presidente Andrés Manuel López Obrador

NURIT MARTÍNEZ

La empresa Imedic, contratada por el ISSSTE para ofrecer servicios de radiografía, endoscopia, tomografía y mastografía, así como para resguardar los expedientes médicos de más de 13 millones de pacientes, y la cual enfrenta acusaciones por incumplir el contrato, reportó como sus domicilios en el país direcciones que corresponden a una bodega abandonada, una lavandería, un taller y una plaza comercial.

La decisión de adjudicar el servicio a Imedic fue de la encargada de compras de esa institución, Almendra Lorena Ortiz Genis, quien hasta diciembre de 2021 era responsable de Vigilancia y Ayudantía del presidente Andrés Manuel López Obrador. Ello a pesar de que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) alertó al ISSSTE al revisar la Cuenta Pública de 2019 que Imedic tenía un domicilio inexistente.

La Organización Editorial Mexicana (OEM) visitó los cinco domicilios que la empresa reportó como sus sedes en su página de Internet, hasta el jueves pasado, y encontró que no corresponden a instalaciones de la empresa.

En la sucursal de Puebla, en la calle 29 Poniente 2707, interior D, en la colonia Santa Cruz Los Ángeles hay una bodega abandonada y un espacio en el que opera un taller de muebles. El sitio se observa descuidado y a decir de los vecinos antes fue un lugar de eventos sociales.

En el caso de la calle de Tizoc 7, interior 2 en la colonia Cumbres de Conin, en El

Marqués, Querétaro, se encontró un taller de manufacturas de corte de metales. Una empleada dijo que en ese domicilio no había interiores y desconocía la existencia de Imedic.

En el caso de Villahermosa, Tabasco, en la calle Plutarco Elías Calles 324, interior B, se encontró una lavandería, mientras que en avenida Tecnológico 104 Norte, local 3, en Llano Grande Bellavista, en Metepec, Estado de México, hay una plaza comercial que alberga a la inmobiliaria Coldwell Banker, una panadería, una pizzería, un local de comida saludable y otro más de comida argentina.

Además, hay un local en el que se notifica que está en "proceso judicial", sin que los locatarios sepan qué había en ese sitio.

En la sede matriz del grupo, ubicada en avenida Miguel Alemán 31 de Xalapa, Veracruz, se encontró a otra empresa relacionada con medicamentos de alta especialidad. Una mujer en la recepción aseguró que esa compañía, cuyo nombre omitió, no tiene relación con Imedic.

Via telefónica, Armando Vázquez, vocero nacional de Grupo Imedic, afirmó que éste cuenta con oficinas en la Torre Centro Mayor o JB, del fraccionamiento Pastoresa, en Xalapa, Veracruz, y en Santa Fe, Ciudad de México.

Informó que la empresa operó en la sede que visitó Diario de Xalapa en Miguel Alemán 31 y no pudo recordar la fecha de mudanza a su nueva sede. Comentó que se encuentran en proceso de modificar la dirección de Imedic, que está "desactualizada en algunas plataformas digitales".

Después de la llamada telefónica con el vocero la empresa, entre jueves y viernes de la semana pasada, Imedic hizo al menos tres modificaciones a su página web: eliminó dos sedes (Estado de México y Tabasco), cambió los domicilios de las sedes y finalmente borró todas las direcciones.

Imedic informó originalmente contar con domicilios en Puebla, Querétaro, Veracruz, Tabasco y Estado de México, las cuales visitó la Organización Editorial Mexicana; posteriormente solo reportó sucursales en Puebla, Querétaro, Veracruz y Ciudad de México, y actualmente solo aparecen números telefónicos para todo

el país, Xalapa, Veracruz y Puebla.

La OEM cuenta con capturas de pantalla de las direcciones que reportó originalmente Imedic. Además, su vocero confirmó que la compañía se encontraba en el domicilio de Miguel Alemán 31 en Xalapa, Veracruz, su "sede matriz", como se indicaba en su página web.

Imedic por los ahorros

De acuerdo con un acta de la sesión del Comité de Compras del ISSSTE, del 16 de junio de 2022, de la cual la OEM cuenta con una copia, la directora Normativa de Administración y Finanzas del ISSSTE, Ortiz Genis, determinó no renovar el contrato a no renovar el contrato a la empresa Tesi de México —vigente desde la administración del ex-presidente Enrique Peña Nieto—. En su lugar, propuso contratar, a partir del 1 de julio del presente año, a Imedic S.A. de C.V., a cambio de un ahorro de 2.2 millones de pesos durante un semestre.

El procedimiento de adjudicación AA-05IGYN005-E86-2022 para el Servicio Integral para la Gestión, Digitalización, Almacenamiento, Procesamiento y Distribución

de Imágenes Médicas de Imagenología (radiología), Endoscopia y Anatomía Patológica se formalizó el 20 de junio de este año, con un costo de 144 millones 768 mil pesos, con IVA incluido, para ampliar la atención a 90 unidades clínicas y hospitalarias, para brindar los servicios del 1 de julio al 31 de diciembre de 2022.

Mientras que la renovación del contrato a Tesi de México S.A. de C.V. implicaba un gasto de 146 millones 995 mil 200 pesos en solo 40 unidades médicas. El costo del estudio era de 78 pesos con Imedic y de 373.24 pesos con Tesi.

VENDÍAN PERFUMES

Imedic, la nueva empresa a la que se le



adjudicó el contrato, lo mismo vende complementos alimenticios o dietéticos; perfumería, abarrotes, o construye y/o renta bienes inmuebles.

En otro oficio, el DG 100.1/0518/2022, fechado el 2 de septiembre, el director del ISSSTE, Pedro Zenteno Santaella, identificó con base en una revisión al acta constitutiva de Imedic, que su objeto social es la venta, elaboración y distribución de medicamentos alópatas, naturistas, material de curación, instrumental médico, además de "complementos dietéticos, alimenticios, de perfumería y abarrotes".

Otros rubros de operación de la empresa son "la construcción, arrendamiento y la adquisición de bienes muebles e inmuebles". Además, "presta y concede "préstamos", endosa y avala "toda clase de títulos de crédito y otorga fianzas de garantías", indica el oficio del director.

Aseguró en dicho documento que "la directora Normativa de Administración y Finanzas es totalmente responsable de las afectaciones que está padeciendo la derechohabiente de este instituto a nivel nacional, al estar mermando gravemente el derecho humano a la salud".

ALERTAS DE HACKEO

La administración de Zenteno Santaella señaló "incumplimiento" del contrato, así como premura para realizar la contratación, observó como improcedente el fundamento legal para solicitar la excepción de la licitación, así como un posible hackeo a los expedientes médicos de los pacientes y retrasos en el arranque de los servicios.

El ISSSTE ya pagó seis millones 852 mil 172 pesos a Imedic en los dos primeros meses del presente año, según se indica en uno de los documentos dirigidos a Almendra Ortiz Genis, la responsable de compras,

por lo cual se le requirió informar a cuánto ascienden las multas a aplicar.

"Es necesario se sirva informar con carácter de urgente, en un término no mayor a veinticuatro horas hábiles, contadas a partir de la recepción del presente, el monto al que asciende la aplicación de penas convencionales derivado del incumplimiento por parte de Imedic", se precisa en el documento revisado por la OEM.

El posible hackeo a los expedientes médicos de 13.6 millones de pacientes que se resguardan desde hace cinco años, inició en los equipos de copiado del Centro Médico Nacional 20 de Noviembre, por lo cual se levantó un nuevo procedimiento en contra de la empresa Imedic, ante lo que el ISSSTE denominó una "alerta de virus en red de imagen".

Como consecuencia, el pasado 20 de septiembre la Subdirección de Tecnologías de la Información de la institución pidió "no permitir comunicación para intercambio de datos (carga y descarga) entre la infraestructura de Imedic y cualquier equipo dentro de la red del instituto, en particular la infraestructura del Centro de Datos del Instituto".

Así se establece en el oficio DNA-yF/STI/SC3/264/2022, en el cual se pidió a la empresa brindar evidencia de contar con un antivirus con licencias vigentes y activas para el hardware, software y sistema de gestión. "No se aceptan licencias temporales", exigió el ISSSTE.

Asimismo, pidió mostrar evidencias del escaneo a las plataformas de Imedic y que sus equipos están libres de software malicioso, así como un análisis de la vulnerabilidad de acciones correctivas.

Desde su registro como proveedor del Gobierno federal de 2007 a 2021, Imedic firmó 26 contratos con empresas como Pemex y los servicios de Salud de Veracruz, Tlaxcala y el ISSSTE, por un monto de 18.7 millones de pesos.

La empresa que presenta como socios a Marcelo, Orquídea y Aida todos de apellidos González Álvarez, tiene una denuncia por sobreprecio en la venta de medicamentos, de acuerdo con el portal Quienesquien.

La ASF también ha investigado la relación de Imedic con el ISSSTE, tal es el caso de un contrato por bienes y servicios firmado en 2019, por 15.9 millones de pesos, el cual no ganó aunque sí participó en el proceso.

El ente fiscalizador detectó al revisar los domicilios que "en las cotizaciones enviadas al ISSSTE no fue posible notificar el oficio de confirmaciones, debido a que las personas que estaban en el domicilio informaron que la empresa no existe en ese lugar". Con información de Martha Cuaya/ El Sol de Puebla, Francisco Segura/ Diario de Queretaro, Marco Lopez/ El Heraldo de Tabasco, Elizabeth Ríos/ El Sol de Toluca y Miguel Salazar/ Diario de Xalapa

26

CONTRATOS firmó con Pemex, servicios de Salud de Veracruz, Tlaxcala e ISSSTE, por 18.7 mdp

6

MILLONES 852 mil 172 pesos pagó el ISSSTE a Imedic en los dos primeros meses del año



“En las cotizaciones enviadas al ISSSTE no fue posible notificar el oficio de confirmaciones, debido a que las personas que estaban en el domicilio informaron que la empresa no existe en ese lugar”

REVISIÓN

OEM visitó los cinco domicilios que Imedic reportó como sedes y encontró que no son instalaciones de la empresa

PURAS FACHADAS

El ISSSTE pagó 6 millones 852 mil 172 pesos a Imedic, empresa que reporta oficinas en locales abandonados o que pertenecen a negocios de otros giros



Foto: Francisco Sotelo

Querétaro
Tizoc 7, interior 2, Col. Cumbres de Conin, municipio El Marqués.
Hay un taller de manufacturas de materias primas



Foto: Sebastián Díaz

Puebla
Calle 29 Poniente 2707, interior D, Col. Santa Cruz Los Ángeles
Hay una bodega abandonada



Foto: David Rábago

Xalapa, Veracruz
Av. Miguel Alemán 51, Col. Aguacatal
Hay una empresa distinta a Imedic



Foto: Luis Rodríguez

Edmex
Avenida Tecnológico 104 Norte, local 3, Col. Llano Grande Bellavista, Metepec.
Hay una plaza comercial



Foto: Javier Álvarez

Villahermosa, Tabasco
Plutarco Elías Calles 324, Int. B, Col. Centro
Hay una lavandería

Gráfico: Rodolfo Gómez